



PESCADORES GALLEGOS
Los poderes ocultos que irradia el mar

FANTASMAS

Los gallegos ven más lejos

Desde España, escribe el corresponsal Armando R. Puente:

Contaba Ramón del Valle Inclán que las gentes de su tierra, Galicia, poseían la extraña virtud de la doble mirada: "Con una ven —decía— y con la otra traspasan". Añadía luego que algunos paisanos suyos habían logrado "en las noches de tormenta, junto al fuego, ponerme escalofríos". Recientes investigaciones demostraron que el novelista, poeta y dramaturgo, merced a sus agudas dotes de observador, se habría adelantado en mucho a los más nuevos y sorprendentes descubrimientos experimentados en el terreno de la parapsicología.

El psicólogo español Rafael Herrero y su colega colombiano, Damián Escobar, probaron que los gallegos poseen dotes parapsicológicas superiores al resto de los españoles. Para comprobar esa rara virtud inquietante los estudiosos debieron permanecer en Galicia algunos meses, entrevistando personas de toda edad y distinto sexo. "En sucesivas sesiones dirigidas con cartas de Zener —dice el profesor Herrero— vimos que, sobre un total de cien personas, el 41 por ciento de los gallegos mostraban excepcionales dotes parapsicológicas, mientras que tal porcentaje se reducía a sólo un 13 por ciento en iguales pruebas efectuadas ante igual número de castellanos o catalanes."

Entre los gallegos, los pescadores y marineros en general resultaron tener singulares dotes paragnósicas (es de-

cir, que son capaces de aprehender fenómenos sin la intervención de los sentidos conocidos), mientras que los campesinos del interior de Galicia ofrecían casos de paramnesia, o sea ca-

pacidad de tomar por un hecho antiguo lo que es nuevo. "Así, por ejemplo, conocimos a un labriego —explica Escobar— de Carballino, a quien resultó familiar el cuartel donde fue a cumplir el servicio militar, en Zamora, a 400 kilómetros de su casa, cuando jamás había salido de la aldea." En el caso de telestesia (fenómeno de videncia en el espacio, con una percepción paranormal de situaciones o acontecimientos), las mujeres arrojaron el mayor índice de resultados. "Conocimos en Verín —sigue Herrero— a una mujer que había previsto la muerte en el mar de sus dos hijos, mientras ella remendaba redes en la playa. Y a otra, en Monforte, que movilizó a sus vecinos para evitar el suicidio de su marido. Y, en efecto, éste se habría ultimado sin la oportuna llegada de los vecinos."

En lo referente a la proscopia, según Escobar, los jóvenes gallegos ofrecen características de excepcional idoneidad. En los accesos de melancolía, a los que son tan dados los gallegos, intuyen sucesos de difícil explicación. Un caso concreto es el del joven de Vigo que emborrachó a su padre para que no se hiciera a la mar. En su visión había llamas. Esa misma noche, el pesquero Centollo, propiedad de la familia, se incendió al estallar en el puerto el depósito de combustible. Los psicólogos han comprobado también casos de retroscopia, es decir, de telepatía del pasado, como el de un anciano de La

Será el paso siguiente, a partir de lo supranormal

NACIMIENTO DEL SUPERHOMBRE



Coruña que "telepató" las circunstancias de un asesinato ocurrido muchos años atrás. Pero son sobre todo los casos de sensorialismo alucinoso los que suelen darse más frecuentemente entre los gallegos: de 612 personas interrogadas, el 96 por ciento afirmó creer en la "Santa Compañía" (proce-sión de muertos que vaga por los campos nocturnos), y un 32 por ciento admitió haberla visto alguna vez. El profesor Escobar fue testigo de uno de esos fenómenos parasensoriales en un campesino que entró en trance durante siete minutos, con aceleración del pulso, fluencia anormal de sudor, dilatación de las pupilas y temblores del maxilar inferior, y que relató después la visión fúnebre que había tenido.

Los profesores Herrero y Escobar han llegado así a las mismas conclusiones que el doctor Westmayer: "Quizá estemos ante apasionantes casos de cromosomas mentales hereditarios, lo que explicaría la excepcional disposición de los gallegos para los fenómenos parapsicológicos. La psicogenesia extra-sensorial —afirmó— puede tener como carácter de expresión a la propia herencia". Habrá entonces que respetar a los fantasmas; la ciencia, por lo visto, empieza a hacerlo. ♦

HONG-KONG